
Title (en)
Self-service device for goods packages in supermarkets or similar

Title (de)
Selbstbedienungsvorrichtung für Warenpackungen in Supermärkten oder dergleichen

Title (fr)
Dispositif auto-commandé pour emballages de marchandises dans des supermarchés ou analogues

Publication
EP 1859709 A1 20071128 (DE)

Application
EP 07010118 A 20070522

Priority
DE 102006024887 A 20060524

Abstract (en)
The device comprises goods package (W), selected from multiple goods packages provided in compartments (C). The goods packages are
supplied to a goods collection bar (4), where cash table (2) and a price detection mechanism is provided. The device comprises a propelled tilted
base implemented at the lower end of a memory cell (13,13') for goods package, which ejects the selected goods package. A support element is
introduced in the memory cell while moving the tilted base away, and holds the goods packing.

Abstract (de)
Eine Selbstbedienungsvorrichtung für Warenpackungen (W) in Supermärkten oder dergleichen Verkaufsräumen mit Kassenanlagen (1) ist so
gestaltet, dass aus einer Mehrzahl von in Gefachen bevorrateten Warenpackungen zumindest eine auswählbar ist und danach die Warenpackungen
einer einen Kassentisch (2) sowie zumindest eine Preiserfassungseinrichtung (3) aufweisenden Warenerfassungstheke zuführbar sind. Die
erfindungsgemäße Vorrichtung weist eine jeweilige Warenpackungen in einer vor einem direkten Zugriff gesicherten Vorratsstellung aufnehmende
Vorratseinheit (6) auf. Diese ist mit einem vom Nutzer bedienbaren Wählgerät (7) verbunden, so dass eine über das Wählgerät ausgewählte
Warenpackung mittels einer eine Fördereinrichtung (8) aufweisenden Ausgabeeinheit (9) erfassbar und in eine Äusgabestellung im Bereich der
Kassenanlage überführbar ist.
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